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Terceiro fim de semana da Festa 
será marcado pelo início da 

Primavera, a esperada estação 
das flores. Em Holambra, a 

previsão é de um domingo cheio 
de sol, que vai propiciar aos 
visitantes uma verdadeira 

celebração à natureza. Conheça 
também a origem dos famosos 
guarda-chuvas coloridos, que 

enfeitam a Expoflora e a 
avenida ao longo do ano.

Primavera chega no domingo em meio 
às flores e à magia da Expoflora

FIM DE SEMANA

Parceria leva 
programa 

de Iniciação 
Científica às 

escolas

EDUCAÇÃO

VEILING MARKET

ELEIÇÕES 2024 – ATENÇÃO

JC encerra publicação de entrevistas na próxima semana 

Candidatos devem enviar respostas para o WhatsApp da Redação 
até quarta-feira, dia 25. Espaço é gratuito e aberto a todos!
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"Quem canta, seu males espanta"

Crônicas

 por 
Leopoldo 
Jereissati

Quando cantamos, aliviamos nossas preocupa-
ções e sentimentos negativos sobre algo ou alguém. 

Diz a Ana Lucia, coordenadora do colégio do meu 
filho, que "cantar é uma manifestação humana que 
aparece em todas as culturas em todos os tempos."

Aprendi com ela também que em todas as socie-
dades aparecem sempre quatro tipos de músicas: as 
de amor, as de dançar, as de ninar e as de cura, estas 
usadas em rituais religiosos (thamusiclab.org/nhs-
plots).

Cantar é algo tão natural e tão complexo ao mes-
mo tempo. "Cantar sintetiza todos os elementos da 
linguagem musical e também alguns elementos ar-
tísticos. Ela engloba a melodia, o ritmo, a harmonia, 
intensidade, altura, além da poesia, a emoção, o sen-
tido... Envolve a memória também, pois pressupõe 
uma antecipação de algo que já é conhecido."

Ontem, eu e minha esposa fomos 
em uma Cantoria na escolinha dele. 
A Ana, tocando seu violão, cantava 
em seu estado de flow (em pleni-
tude pura). É tão bonito ver alguém fa-
zendo o que ama e com quem ama. 

Percebendo a Ana fazendo, pelo exem-
plo, o que escreve, pensa e diz, me alegra 
entender o sentido mais puro do que é ser 
íntegro: pensar, falar e agir em linha com o 
que acredita.

Já que quando cantamos acessamos 
nossa memória, qual é a música que 
vem na sua cabeça agora? Com 
quem costuma cantar ou es-
cutar ela?

Artigo
Meio ambiente e eu com isso? Deitado em berço esplêndido
7 de setembro, mais uma 

comemoração da nossa inde-
pendência...

Mas me pergunto... De 
qual independência estamos 
falando?

Onde está a (minha-nos-
sa) clava forte?

Onde estão os filhos (eu-
-nós) que declaramos de pei-
to aberto que "não fugimos 
da luta"?

Onde estão os "Ipiranga(s) 
e suas margens plácidas"?

E os nossos bosques? E o 
Pantanal? Manguezais? Pam-
pas? Cerrados? E as matas 
ciliares? Com tanta queimada 
criminosa, onde está "a vida" 
que declaramos "terem mais 
vida"?

Certamente, estamos 
"deitados em nossos berços 
esplêndidos", só olhando de 
nossas confortáveis janelas, 
que estão queimando, crimi-
nosamente, este nosso (meu) 
Brasil...

Sendo nos tolhida, literal-
mente, de qualquer manifes-
tação de cidadania... De agir-
mos na verdadeira forma de 
"amor à Pátria Amada"...

Não agimos, não lutamos, 

mas fugimos, pois, como diz o 
Hino, "verás que teu filho (eu-
-nós) foge da luta". Tememos, 
enquanto estamos sentados 
(embora declaremos que "te 
adoramos"), porque isso sig-
nificaria a nossa própria mor-
te (perda do conforto).

Falta muita cidadania de to-
dos nós (inclusive eu), brasilei-
ros, para declararmos, um dia, 
a verdadeira independência...

Pensando bem, com tantas 
mazelas, degradações ambien-
tais e injustiças, acho que nós 
(eu), brasileiros, não amamos 
de verdade o nosso país. Se 
amássemos, a nossa "clava 
forte" (voto) teria dado outro 
destino, seguramente para me-
lhor, a cada um de nós e ao país 
que tanto declaramos amar...

Mas temos mais uma 
(GRANDE) e talvez única 
chance de fazer a diferença! 
Afinal, estamos sempre a um 
voto de distância do paraíso.

Votemos em quem "re-
almente" tem compromisso 
com este país, naquele(a) que 
realmente nos representa. 
Que faça jus a esse crédito! 

Não nos permitamos mais 
que "o nosso eterno visitante 

se lembre da gente apenas 
uma vez a cada 4 anos", para 
continuar a mamar "eterna-
mente em berço esplêndido". 
Façamos sim, 1.460 cobran-
ças (uma a cada dia nesses 
próximos 4 anos).

Vamos inverter o jogo a fa-
vor da nossa verdadeira inde-
pendência!

Ainda dá tempo! 
Daí sim, ao invés de nos dei-

tarmos em nossos confortáveis 
berços esplêndidos e assistir-
mos à destruição da integri-
dade socioambiental e moral, 
possamos plantar e colher no-
vas e saudáveis sementes...

Nesse dia, com certeza 
saberemos e sentiremos o 
verdadeiro significado de ser 
cidadão e entenderemos que 
isso vai além do voto!

Daí sim, poderemos olhar 
no espelho, sem desviar os 
olhos, e nos reconhecer como 
quem "levantou a clava forte", 
pois viveremos a verdadeira 
independência.

Para sugerir ou criticar, 
mande e-mail para geraldo@
hc2solucoes.com.br.

Abraços, 
Prof. Geraldo Eysink

Editora Jornal da Cidade de Holambra Ltda - CNPJ 00.007.243/0001-51

Telefone: (19) 3802-2026 - (19) 98835-2244
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Diagramação: Paulo Franco
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Fundado em 9 de junho de 1994

Expediente

mailto:geraldo%40hc2solucoes.com.br?subject=
mailto:geraldo%40hc2solucoes.com.br?subject=


Geral 3

www.jcholambra.com

Holambra, 20 de setembro de 2024 3
FESTA DAS FLORES

Primavera chega domingo, em meio à beleza 
e alegria da Expoflora

Neste próximo fim 
de semana as tem-
peraturas prome-

tem estar altas e deve fazer 
muito sol no domingo. Man-
tidas as previsões, a Prima-
vera, que começa às 9h44 
do dia 22 de setembro, será 
recebida em Holambra com 
muita comemoração, em 
meio à Expoflora, que todos 
os anos antecipa a beleza da 
estação mais florida do ano. 

A festa, que termina no 
dia 29 de setembro, é a opor-
tunidade perfeita para quem 
deseja celebrar a chegada da 
Primavera em meio à beleza 
e o perfume das flores, e em 
integração com a natureza. 

Além das exposições, dos 
canteiros e jardins floridos, e 
das encantadoras Parada das 
Flores e Chuva de Pétalas, 
quem deseja aprofundar ain-
da mais a experiência pode 

fotos: divulgação

fazer o Passeio Turístico e 
conhecer o Magic Garden 
(fotos). Com ingresso ad-
quirido à parte, trata-se de 
um passeio livre por um 
espaço de 20 mil metros 
quadrados, com esculturas, 
jardins e campos de flores 
em cores fortes e impactan-
tes.  Uma verdadeira imer-
são no mundo mágico das 
flores, que mistura beleza 
com muita criatividade. 

Uma sexta-feira diferente!

Os integrantes do Grupo Reviver, da Terceira Idade, e os 
atendidos pelo Núcleo de Atenção e Orientação Terapêuti-
ca ao Trabalho, o Naott, visitaram a Expoflora na primeira 
semana de evento. Na sexta-feira, dia 6, eles se divertiram e 
se encantaram com a Festa, num passeio pra lá de especial.

fotos: AI Prefeitura de Holambra
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divulgação

O conceito de decorar 
ruas com guarda-
-chuvas coloridos 

teve os primeiros registros 
a partir do projeto Umbrella 
Sky, na cidade de Águeda, em 
Portugal. A empresa Impact- 
plan, a partir da Rua do Raso, 
criou em 2011 diversas insta-
lações coloridas pela cidade, 
incluindo os guarda-chuvas 
que pareciam estar flutuan-
do no céu. A criação de ins-
talações de arte coloridas e 
instagramáveis, que geram 
impacto real nos lugares e na 
vida das pessoas, tem como 
objetivo colorir a paisagem 
cinzenta das cidades.

O projeto não só emplacou 

e recebeu diversas premia-
ções, como também se espa-
lhou rapidamente por várias 
regiões e países. A ideia veio 
parar em Holambra em 2019, 
quando parte da Alameda 
Maurício de Nassau foi colo-
rida com guarda-chuvas pela 
Expoflora. 

O projeto era criar um 
ambiente agradável, que 
trouxesse comodidade, mas 
ao mesmo tempo alegria 
proporcionada por meio das 
cores. O local virou febre ins-
tantaneamente durante a 37ª 
edição do evento. Após sua 
realização, o poder público 
decidiu manter a decoração 
durante o ano todo, contri-

buindo assim, para o aumen-
to do turismo e para a am-
pliação do comércio local.

O trecho da Alameda Mau-
rício de Nassau compreendi-
do entre as ruas Inácio Fon-
seca e Girassóis virou ponto 
turístico, atraindo milhares 
de visitantes anualmente. Em 
2021, a Prefeitura deu início 
ao fechamento do trecho aos 
finais de semana e feriados, 
para que os turistas pudes-
sem aproveitar o local com 
segurança.

Neste ano a Expoflora de-
cidiu ampliar essa experiência 
aos seus visitantes, aumen-
tando o número de guarda-
-chuvas para mil, trazendo 

Decoração com guarda-chuvas coloridos é 
sucesso na Expoflora e durante o ano todo

EXPOFLORA

também a cor laranja para re-
presentar a Holanda.  Os guar-
da-chuvas coloridos viraram 
ponto obrigatório para fotos 
no evento. Lá os visitantes po-

dem sentar-se nos inúmeros 
bancos espalhados pelo tre-
cho para apreciar a decoração 
e a sombra proporcionada por 
ela. (Imprensa Expoflora)
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Gabriela Magalhães

A Cooperativa Veiling 
Holambra sediou 
nos últimos dias 12 

e 13, mais uma edição do Vei-
ling Market, um evento de ne-
gócios B2B (business to busi-
ness), que reúne produtores e 
clientes do mercado de flores 
e plantas. 

As mais de 1,5 mil pessoas 
que passaram pela Feira tive-
ram a oportunidade de conhe-
cer as novidades do mercado 
e negociar diretamente com 
os produtores as demandas 
do final de ano. Ao todo, 144 
produtores participaram do 
evento, sendo 69 de plantas 
ornamentais, 24 de flores de 

Veiling Market reúne mais de 1,5 mil visitantes e 
impulsiona negócios no setor de flores e plantas

MERCADO 

Feira promove parcerias e antecipa vendas para o final do ano

Poinsétia, a famosa “flor de Natal”

Kalanchoes expostos no Veiling Market

corte, e 51 de flores em vaso, 
distribuídos em 135 estandes.

Um dos expositores, o Sí-
tio Cedros trouxe como des-
taque sua “rosa do deserto” 
pote nove, em embalagem 
colorida. Vinícius Granghelli, 
que atua na administração do 
sítio, explicou que a inovação 
está nas cores e na embala-
gem atrativa. “A produção é a 
mesma dos outros potes, mas 
há um cuidado maior para flo-
rir em um pote menor, o que 
demanda mais trabalho”, ex-
plicou Vinícius. 

Outra proposta trazida 
por eles foram as suculentas 
coloridas. Feitas com uma 
tinta especial que não agride 
plantas, é perfeita para deco-
ração de eventos. Ele também 
ressaltou o compromisso com 
a sustentabilidade adotado 
pelo sítio, que utiliza lâmpa-
das de LED e economiza água 
para lidar com os desafios da 
escassez sazonal.

O Sítio São Jorge também 
marcou presença, apresen-
tando a Spathiphyllum Sen-
sation e a linha de plantas 
carnívoras. Segundo Eduardo 
Roberto, do setor administra-

tivo, a empresa já expõe na 
feira há muitos anos e é sem-
pre uma ótima oportunidade 
de negócio. “O principal foco 
aqui é mostrar as novidades 
e fazer essa conexão entre 
cliente e produtor”, disse Edu-
ardo. “Para o sítio, o Veiling 
Market é sempre bem impor-
tante, a gente acaba vendendo 
bem mais”, completou.

Em um único estande, as 
empresas Happy Flower, Mien 
Flower, Myt Flower e Petrão 
Flores trouxeram as Poinsé-
tias, a famosa “flor de Natal”.  
As cores são variadas: verme-
lha, branca, rosa e amarela. 
“O consumidor pode enfeitar 
a casa da cor que ele quiser”, 
disse Ingrid Cristina Well. De 
acordo com a agricultora, a 
expectativa de vendas era alta. 

A Terra Viva chamou a 
atenção com seu espaço re-
pleto de variedades em flores 
e plantas. Com foco no Natal, a 
gerente comercial, Bia Mazzer, 
apresentou as opções de tuias 
holandesas, uma verde claro 
e outra verde escuro, muito 
procuradas para a temporada 
por se assemelhar a uma árvo-
re natalina. O foco da empresa 

no Veiling Market é a divulga-
ção dos produtos, visto que as 
vendas, geralmente, ocorrem 
em um outro período, expli-
cou a gerente.

Com a crescente preocupa-
ção com o meio ambiente, Bia 
se orgulha em dizer que a sus-
tentabilidade está no DNA da 

Ingrid Weel, do Mien Flowers

empresa. "Os nossos planos 
são sempre pautados no que 
vamos fazer para cuidar do 
meio ambiente e para devol-
ver a ele”, explica. "Então há a 
preocupação com a captação 
de água, com os materiais que 
vamos usar e com a preserva-
ção das matas”, destacou.

Bia Mazzer, gerente comercial 
da Terra Viva

fotos: Gabriela Magalhães
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Entre os clientes 
visitantes, Gabi 
Vieira, criadora de  

conteúdo e responsável 
pela página no Instagram 
@partiufalardeplantas, co-
mentou que veio ao evento 
em busca de novidades e 
conhecimento. De acordo 
com Gabi, todo ano há novi-
dades, o que é muito impor-
tante para quem trabalha 
no ramo. "O Veiling Market 
é uma ótima oportunidade 
de networking, já que nos 
permite conhecer pessoal-
mente os produtores com 
quem costumamos ter ape-
nas contato virtual”, disse a 
criadora de conteúdo.

De longe - Edineia Pro-
ença, proprietária da Mimos 

Público inclui distribuidores, gardens, floriculturas, 
decoradores e interessados em informações sobre o setor

Gabi Vieira do @partiufalardeplantas

da Terra Floricultura, locali-
zada em Palmas, no Tocan-
tins, ressaltou a importância 
do evento para garantir as 
melhores compras para da-
tas sazonais, como Finados. 

“Eu prefiro pagar um pou-
quinho mais, mas garantir 
a qualidade das plantas, já 
que venho de longe”, afirmou 
Edineia.

Com um ambiente voltado 

para negócios e inovações, o 
Veiling Market se consolida 
como um evento que apro-
xima e fortalece as conexões 
entre produtores e compra-
dores do setor de flores e 

plantas. Além disso, é refe-
rência também na qualifica-
ção, com uma programação 
de palestras e worshops, e no 
incentivo a práticas sustentá-
veis no mercado.

Kit presente do Sítio Sou da Terra XXXXXXXXXXXXXXXXXXXX

fotos: Gabriela Magalhães
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Gabriela Magalhães

Uma parceria entre a 
iniciativa privada e 
a Prefeitura de Ho-

lambra, o projeto de Iniciação 
Científica e Pesquisa Aplica-
da na Educação de Holambra 
e Região, do Instituto Inova 
Escola, está revolucionando a 
forma como os alunos do 6º 
ano das escolas municipais 
Parque dos Ipês e Imigrantes 
enxergam o mundo científico. 

Criado pela empresa Des-
sa Consult em 2018 e mais 
recentemente, em 2022, es-
truturado para integrar o 
currículo escolar municipal, o 
programa de Iniciação Cientí-
fica visa fomentar uma men-
talidade crítica e investigati-
va nas crianças, inserindo-as 
em um ambiente de aprendi-

zagem que vai além das me-
todologias tradicionais.

O projeto, idealizado pela 
engenheira agrônoma Anne-
-Marie van Logchem Holman, 
nasceu de uma iniciativa pes-
soal em 2013. Ela percebeu 
que a educação tradicional 
das escolas brasileiras não 
estava suprindo as necessi-
dades investigativas dos seus 
filhos, e passou a realizar ati-
vidades com eles e os amigos 
no contraturno escolar. 

Desde então, a metodolo-
gia foi aprimorada e, ao ser 
integrada ao currículo das es-
colas de Holambra, encontrou 
terreno fértil para florescer. "A 
conexão entre o aluno e o pro-
fessor é uma via de mão du-
pla", afirma Anne-Marie, que 
destaca o papel do projeto em 
incentivar os estudantes a não 
apenas receberem conheci-

mento, mas a serem 
protagonistas na 
busca por respostas.

O Coordenador 
Pedagógico da Esco-
la Imigrantes, Denis 
Coradi de Freitas, 
aponta que o proje-
to, implantado des-
de a inauguração da 
escola, neste ano, 

é especialmente importan-
te para os alunos do 6º ano. 
"Como o sexto é o início do 
Fundamental II, período em 
que a rotina escolar se modi-
fica, fica ainda mais evidente 
essa importância", explica. 
Ele também ressalta que, 
embora o material usado 
seja simples, a metodologia 
aplicada promove um apren-
dizado significativo, conec-
tando teoria e prática de ma-
neira eficiente.

A professora de Ciências 
da Escola Parque dos Ipês, Ca-
rina de Souza, que acompanha 
de perto o desenvolvimento 
dos alunos, compartilha essa 
visão sobre os desafios e o 
impacto do projeto na sala de 
aula. "Foi difícil no início, por-
que eles não estão acostuma-
dos a pesquisar e a pensar de 
forma científica. Muitos espe-
ram que a gente dê as respos-
tas prontas", explica. 

Carina destaca que, no 
entanto, ao longo do ano, ela 
já foi percebendo uma evolu-
ção significativa. "Os alunos 
começaram a ganhar mais 
autonomia, estão aprenden-
do a buscar o conhecimento 
por conta própria, e isso é um 
grande avanço", comenta.

fotos: arquivo pessoal

Programa de Iniciação Científica promove 
independência e pensamento crítico em alunos

EDUCAÇÃO

Parceria entre empresa privada e município transforma a abordagem educacional 
ao integrar práticas científicas ao currículo das escolas municipais

Anne-Marie acompanha atividades
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“Programa amarra atividades práticas à teoria 

ensinada em sala de aula”, explica diretora de Educação

Como exemplo de 
iniciativas desen-
volvidas pelo pro-

jeto, Anne Marie cita uma 
atividade realizada na Escola 
Parque dos Ipês. Os alunos 
foram a um parque próximo 
ao estacionamento, onde ha-
via “estações” em que eles 
deveriam resolver desafios. 
Outra atividade, esta acom-
panhada pela reportagem do 
JC, foi realizada na Biblioteca 

Diretora do departamento de Educação, Claudicir Picolo

Carina da Costa Souza, professora de 
ciências da Escola Parque dos Ipês

Municipal e demonstra bem o 
espírito do projeto. Os alunos 
estavam pesquisando sobre 
seres unicelulares e a cada 
pergunta que faziam tinham 
de informar como buscariam 
a resposta. “Vou pesquisar 
nos livros” ou “vou buscar na 
internet”. Em vez de ter a pre-
gunta respondida pelo pro-
fessor, partiam para a pesqui-
sa e, assim que encontravam 
as respostas, traziam e anota-
vam na apostila. 

Segundo a diretora do 
departamento de Educação, 
Claudicir Picolo, a transfor-
mação do projeto em um 
programa integrado ao cur-
rículo escolar foi um passo 
crucial para garantir sua efi-
ciência e continuidade. Ela 
enfatiza que o sucesso da ini-
ciativa está na estruturação 
cuidadosa do programa, que 
amarra as atividades práticas 
à teoria ensinada em sala de 
aula, utilizando o currículo 
paulista como base.

O impacto do projeto não 
se limita à sala de aula. Clau-
dicir acredita que com essa 
metodologia ativa, os alunos 
desenvolvem uma mente in-
vestigativa, o que pode ter 
efeitos duradouros na cida-
de de Holambra. "Um aluno 
com essa capacidade maior 
certamente vai ser um pro-
fissional melhor, inserido no 
mercado de trabalho da cida-
de", prevê. Ela ressalta que o 
município, já conhecido por 
sua vocação empreendedora, 
só tem a ganhar ao formar ci-
dadãos mais críticos, autôno-
mos e inovadores.

No entanto, a expansão 
do programa para outras sé-
ries ainda está na expecta-
tiva. Embora haja interesse 
em ampliar a iniciativa para o 
7º, 8º e 9º anos, a diretora do 
departamento de Educação 
explica que questões estrutu-
rais e legais ainda impedem a 
ampliação. Além disso, estas 
séries já possuem avaliações 

estaduais e federais externas, 
o que ocupa bastante a grade 
curricular. Uma possível solu-
ção, segundo ela, seria ofere-
cer o projeto no contraturno, 
possibilitando que os alunos 
continuem seu desenvolvi-
mento científico ao longo de 
toda a educação fundamental.

Para o futuro, a expec-
tativa é alta. Professores e 
coordenadores já relatam 

melhorias significativas na 
aprendizagem e no compor-
tamento dos alunos envol-
vidos. O sucesso do projeto 
em Holambra pode servir de 
exemplo para outras cidades, 
demonstrando que um ensi-
no de qualidade pode trans-
formar a Educação e prepa-
rar melhor os jovens para 
os desafios futuros, dentro e 
fora da sala de aula.

fotos: AI Prefeitura de Holambra
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A campanha de 
Fernando Capato 
à reeleição, pela 

coligação Holambra Unida 
e Forte (PSD, PSDB/Cida-
dania, MDB, PL, Republica-
nos e Podemos), realizou 
na última quarta-feira, no 
final da tarde, uma ativi-
dade pelas ruas do bairro 
Imigrantes. O candidato 
estava acompanhado do 
vice, Miguel Esperança, de 
candidatos a vereador e de 
militantes da campanha. 

Durante a caminhada, 
Capato e Esperança con-
versaram com moradores 

e falaram sobre o que foi 
feito pelo bairro, que é o 
mais populoso de Holam-
bra, durante a gestão que se 
encerra em dezembro. “Fo-
mos para prestar contas do 
nosso trabalho e pedir, uma 
vez mais, o voto de confian-
ça dos moradores”, afirmou 
Fernando Capato em sua 
rede social.  

Ele também destacou 
algumas obras que conside-
rou mais importantes: “No 
Imigrantes, construímos 
uma nova escola, um ginásio 
poliesportivo e a base avan-
çada da Guarda Municipal. 

Ampliamos a creche e troca-
mos a iluminação por LED. 
Demos passos importantes 
e estamos prontos pra fazer 
ainda mais”, enfatizou.

A campanha eleitoral em 
todo o Brasil entra na reta fi-
nal. A contar de hoje, dia 20, 
faltam 16 dias para o pleito, 
que ocorre em 6 de outu-
bro. Em Holambra a eleição 
conta com chapa única para 
prefeito e vice. Na disputa 
para vereador, 59 candi-
datos disputam uma vaga 
para integrar o Legislativo 
do município, composto por 
nove vereadores.

Em campanha no Imigrantes, 
Capato e Miguel citam realizações

ELEIÇÕES 2024

Bairro mais populoso de Holambra recebeu os políticos na última quarta
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Entrevistas JC: candidatos devem enviar respostas por 
escrito, para o WhatsApp da redação, até o dia 25/9

Milena Gallinari Boregas

Idade: 25 anos 
Profissão: Psicóloga 
Tempo de residência em Holambra: 25 anos 

1. Quais suas 3 principais propostas para a cidade? 
 - Inserir o psicólogo na Educação e na Saúde e criar projetos 
benéficos para os animais de rua.
- Ter profissionais aptos a atender a demanda das crianças nas 
escolas, como crianças Autistas (TEA), com Transtorno de défi-
cit de atenção e hiperatividade (TDAH) etc. Podendo assim, au-
xiliar as crianças, professores e os pais. 
- Ter psicólogo nos Postinhos, pois assim, desafogaria as deman-
das dos médicos perante os pacientes que apresentam quadros 
psicológicos (suicídio, crises de ansiedade etc). Pois o psiquiatra 
aplica a medicação, mas não faz o acompanhamento terapêutico. 

2. Quais as principais qualidades que te fazem apto a ocu-
par o cargo de vereador?
- Estou fazendo isso pela população, pois já tenho minha pro-
fissão, e sempre tive em meu coração o sentimento de querer 
ajudar o próximo. Estudei para ser quem sou profissionalmente. 
Sou proativa, sou empática e o que tiver em meu alcance, farei o 
possível para resolver as demandas da população. Sempre pro-
curando melhorar a qualidade de vida. 
- Sempre fui apaixonada por animais, e isso vem da minha ín-
dole, de sempre estar disposta a ajudar e proporcionando um 
ambiente saudável para eles.

3. No que você acha que Holambra precisa melhorar e como 
você vai contribuir para isso caso seja eleita?
- Holambra precisa de olhares de pessoas novas, honestas, aco-
lhedoras e verdadeiras. Pois o mundo não se vive de promessas, 
e sim de atividades concretizadas! As crianças são nosso futu-
ro, portanto precisamos cuidar delas para que futuramente elas 
cuidem de nós! 

4. Como planeja manter um diálogo constante com a popu-
lação durante o mandato?
- Na atualidade o meio mais fácil de se ter um diálogo é quando 
você compreende o que o outro quer expor, portanto, eu, como 
figura pública, pretendo manter contato via internet como pri-
meira opção, pois é o meio mais rápido. E para aqueles que não 
tem acesso, com certeza o boca a boca!

Hermindo Felix 

Idade: 40 anos
Profissão: produtor rural
Tempo de residência em Holambra: 34 anos

1. Quais suas 3 principais propostas 
para a cidade? 
Continuarei cobrando por mais segurança 
nas Unidades Escolares. 
Buscar mais oportunidades de cursos pro-
fissionalizantes para jovens e adolescentes.  
Continuarei lutando para que seja feito sa-
neamento básico nas áreas urbanas que 
não são atendidas.  

2. Quais as principais qualidades que te 
fazem apto a ocupar o cargo de verea-
dor?
Sempre tive como princípios em minha vida 
a honestidade, trabalho, e a vontade de aju-
dar o próximo. Em meu mandato não foi di-
ferente, sempre prezei por isso, continuarei 
seguindo firme com o que acredito. 
  
3. No que você acha que Holambra preci-
sa melhorar e como você vai contribuir 
para isso caso seja eleito?
Nesses últimos tempos passamos momen-
tos difíceis com relação à situação da água 
potável que chega em nossas casas. Incan-
savelmente estive cobrando soluções para 
essa situação em nosso município. Continu-
arei cobrando a empresa responsável pelo 
abastecimento e o Executivo, para que seja 
solucionada essa situação que demanda 
emergência de solução em nosso município.  

4. Como planeja manter um diálogo 
constante com a população durante o 
mandato?
Firmo aqui meu compromisso de me man-
ter um vereador acessível e sempre presen-
te junto à população, procurando resolver 
as demandas.

Thiago Silvestre de 
Oliveira Malavasi

Idade: 41 anos
Profissão: Recepcionista/Passe-
ador de cães
Tempo de residência: 15 anos

1. Quais suas 3 principais pro-
postas para a cidade?
Causa Animal, Educação e Cultu-
ra

2. Quais qualidades te fazem 
apto a ocupar o cargo de vere-
ador?
Capacidade de diálogo, sensibili-
dade social, transparência e de-
terminação em servir.

3. No que você acha que Ho-
lambra precisa melhorar e 
como você vai contribuir para 
isso caso seja eleito?
Em relação à causa animal, a qua-
lidade dos serviços oferecidos e 
a fiscalização de maus tratos. Na 
educação, a qualidade do ensino 
para que a criança tenha conteú-
do e o mais importante: termine 
o ano alfabetizado. Na cultura, 
trazer eventos literários, peças 
de teatro e sessões de cinema 
educativos. Minha contribuição 
será analisando possibilidades, 
fiscalizando, ouvindo a popula-
ção e levando cada voz para den-
tro da Câmara.

4. Como planeja manter um di-
álogo constante com a popula-
ção durante o mandato?
Além do gabinete disponível, um 
canal digital será importante, as-
sim como reuniões periódicas.

As perguntas são as mesmas para todos e o espaço, de interesse público, é gratuito. Todos 
podem participar, só é preciso responder por escrito e enviar para (19) 98835-2244
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Mara Langerie

Idade: 60 anos
Profissão: Costureira de moda ínti-
ma feminina
Tempo de residência em Holambra: 
22 anos

1. Quais suas 3 principais propos-
tas para a cidade?
- Reforçar a segurança nas creches e 
nas escolas de Holambra.
- Desenvolver projetos visando su-
porte na segurança da mulher. 
- Buscar recursos que fortaleçam o 
apoio a vulneráveis.

2. Quais qualidades te fazem apta 
a ocupar o cargo de vereadora?
- Tenho vivência e reconheço as ne-
cessidades do cidadão de bem numa 
cidade que preza pela qualidade de 
vida.
- Experiência na área da segurança, 
aqui em Holambra, onde tive a honra 
de atuar
- Tenho dinamismo, objetividade, 
e acredito no trabalho em parceria 
como desenvolvimento.

3. No que você acha que Holambra 
precisa melhorar? E como você 
vai contribuir, caso seja eleita?
Acredito que Holambra deve implan-
tar a Delegacia da Mulher, Casa de 
Apoio à Mulher composta por equi-
pe de profissionais como Assistente 
Social, Psicólogos, agentes de Segu-
rança, Psiquiatras e profissionais da 
área da Segurança e Educação que 
atuem mutuamente nessa área.
Contribuirei participando do traba-
lho desses profissionais, estabele-
cendo uma ponte entre cidadãos e 
tais profissionais, e sempre junto ao 
Executivo.

4. Como planeja manter um diálo-
go constante com a população du-
rante o mandato?
Pretendo manter essa proximida-
de com os cidadãos, honrando meu 
compromisso com a população, esta-
belecido em minha campanha. Ouvir, 
observar e agir sempre num diálogo 
reto e direto com o Legislativo e com 
o Executivo, em prol da coletividade.

Elis Andrade (Elis da causa animal)

Idade: 52 anos
Profissão: autônoma na área de transportes
Tempo de residência: 25 anos

1. Quais suas 3 principais propostas para a cidade?
- Proteção Animal: Implementar políticas públicas para a proteção 
e bem-estar dos animais, incluindo a volta da campanha de vacina-
ção anual contra raiva, e idealizar um programa de apoio às famílias 
carentes cadastradas no município para distribuição de ração para 
seus animais, garantindo assim a alimentação necessária e impe-
dindo o abandono dos mesmos. 
- Implementação de um sistema de identificação animal: introdu-
zir o sistema de microchip para identificar os animais, aumentando 
assim a taxa de retorno de animais perdidos e reduzir o número de 
animais abandonados.
- Programa de apoio ao empreendedorismo feminino: Incentivar e 
apoiar mulheres empreendedoras, oferecendo acesso a micro cré-
dito, cursos de capacitação, e criar redes de apoio e mentoria para 
mulheres que desejam iniciar ou expandir seus negócios, promo-
vendo assim a força da mulher no mercado de trabalho e o fortaleci-
mento da economia local.

2. Quais qualidades te fazem apta a ocupar o cargo de verea-
dor?
Sou conhecida na cidade pela minha dedicação às causas animais, 
mas, além disso, tenho grande empatia por causas sociais. O que 
muitos não sabem, mas quando ajudamos uma família com um ani-
mal necessitado muitas vezes a família também está precisando de 
ajuda, e me coloco à disposição sempre buscando atender as neces-
sidades da melhor forma que consigo.
Tenho uma trajetória de mais de 20 anos de ativismo em defesa dos 
animais e possuo experiência necessária para implementar políti-
cas eficazes.
Valorizo a transparência e a ética em todas as minhas ações, por isso 
garanto que minhas propostas e decisões serão sempre em benefí-
cio da população.

3. No que você acha que Holambra precisa melhorar e como 
você vai contribuir para isso caso seja eleita?
- Saúde e Educação: Melhorias na Saúde e na Educação nunca são 
demais. Pretendo trabalhar para aumentar os investimentos nessas 
áreas, garantindo que todos os cidadãos tenham acesso a serviços 
de qualidade.
- Segurança: A segurança é uma preocupação constante, Holambra 
é uma cidade em desenvolvimento e seu crescimento é visível, pre-
tendo propor aumentar o efetivo policial e implementar programas 
de prevenção à violência.

4. Como planeja manter um diálogo constante com a população 
durante o mandato?
Pretendo fazer visitas periódicas aos bairros para entender de perto 
as necessidades e problemas enfrentados pelos moradores. Como 
as redes sociais são hoje grandes aliadas em tudo que fazemos, pre-
tendo manter um canal de comunicação aberto e direto com os ci-
dadãos.

Alef  

Idade: 30 anos  
Profissão: Empresário  
Tempo de residência em Ho-
lambra: 30 anos  

1. Quais suas 3 principais 
propostas para a cidade?  
- Fortalecer o comércio local, 
criando incentivos e capaci-
tação para pequenos empre-
endedores.  
- Promover políticas públicas 
voltadas para a juventude, 
com foco em educação, es-
portes e cultura.  
- Melhorar a infraestrutura 
urbana e rural, garantindo 
estradas de qualidade e segu-
rança.

2. Quais as principais qua-
lidades que te fazem apto 
a ocupar o cargo de verea-
dor?  
Sou um empresário experien-
te, com conhecimento sobre 
as necessidades da cidade, e 
tenho um compromisso de 
transparência e diálogo com 
a população.

3. No que você acha que Ho-
lambra precisa melhorar 
e como você vai contribuir 
para isso caso seja eleito?  
Holambra precisa de mais 
apoio ao empreendedorismo 
local e uma juventude mais 
participativa. Pretendo trazer 
projetos que fortaleçam esses 
setores, buscando parcerias e 
investimentos para a cidade.

4. Como planeja manter um 
diálogo constante com a 
população durante o man-
dato?  
Vou estar presente nas ruas, 
ouvindo diretamente as de-
mandas da população. Além 
disso, usarei minhas redes 
sociais ativamente para man-
ter um diálogo aberto, pres-
tando contas e recebendo su-
gestões em tempo real.
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Ricardo Claro Martins

Idade: 48 anos
Profissão: Corretor de imóveis e Advogado
Tempo de residência: 18 anos

1. Quais suas 3 principais propostas para a cidade?
1 - Manter e melhorar a qualidade de vida, preservando o meio ambiente;
2 – Ajudar a promover uma educação pública de excelência, apoiando desde a famí-
lia até a escola;
3 – Ajudar e apoiar o agronegócio e os empreendedores (interferência mínima do 
Estado).

2. Quais qualidades te fazem apto a ocupar o cargo de vereador?
O conhecimento sobre a cidade e suas necessidades, minha formação acadêmica em 
contabilidade, administração e direito, e minha experiência de vida como advogado 
e no relacionamento com as pessoas nos lugares onde atuei, em cooperativas, em-
presas e associações. Mas principalmente a atitude de querer mudanças e trabalhar 
arduamente, tenho facilidade para elaborar projetos, fazer a leitura de leis e regula-
mentos, e assim, condições de ter opinião em consonância com os eleitores.

3. No que você acha que Holambra precisa melhorar e como você vai contri-
buir para isso caso seja eleito?
Sempre há a espaço para melhorar, temos muitas conquistas, mas ainda um longo 
caminho. Por exemplo, a educação precisa melhorar, a Câmara precisa melhorar na 
propositura de Leis que ajudem os cidadãos, precisamos pensar no todo e menos 
no eu. Inclusive existem muitas propostas da própria comunidade (como do Grupo 
Conviva) que são propostas excelentes, que precisam de total atenção.

4. Como planeja manter um diálogo constante com a população durante o 
mandato?
Quero ser um canal aberto aos cidadãos de Holambra, através das redes sociais, 
WhatsApp, e claro, pessoalmente. Claro, sempre acolhendo ideias, necessidades e 
propostas. Aliás, como faço desde sempre. Quem me conhece desde a Cooperativa 
de Crédito, sabe que sou assim.

Mariana de Souza Graça

Idade: 46 anos
Profissão: Palestrante e Mentora de Mulheres
Tempo de residência: 10 anos

1. Quais suas 3 principais propostas para a cidade?
- Integrar saúde física e mental, com atendimentos mais completos 
e encontros em grupo, onde todos se ajudam.
- Oferecer mais atividades saudáveis para os adolescentes, ajudan-
do a desenvolver autoconfiança e inteligência emocional.
-  Melhorar o transporte público e as opções de lazer, facilitando a 
locomoção e criando mais espaços de convivência para todos.

2. Quais qualidades te fazem apta a ocupar o cargo de verea-
dora?
- Sou empresária e já fui funcionária, então entendo as necessidades 
de ambos os lados. 
- Estudo Desenvolvimento Pessoal e Inteligência Emocional há 7 anos 
e trabalho como mentora focada na saúde mental das mulheres.

3. No que você acha que Holambra precisa melhorar e como 
você vai contribuir para isso caso seja eleita?
- Reduzir o tempo de espera para consultas e exames. 
- Melhorar a comunicação entre a Policlínica e os Postinhos, unifi-
cando os prontuários dos pacientes. 
- Usar as vagas de pacientes que faltaram para atender casos mais 
urgentes. 
- Fiscalizar para garantir o uso do dinheiro da população.

4. Como planeja manter um diálogo constante com a popula-
ção durante o mandato?
- Promover reuniões abertas para ouvir a população e buscar soluções. 
-Manter as redes sociais ativas para comunicação direta.

Não te precipites nas decisões que devas tomar. Reflete que a Natureza 
prossegue, imperturbável, cumprindo os ciclos que lhe assinalam a trajetória. 
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As Candidatas! Vozes de 
Coragem e Determinação

Dezoito mulheres se apresentaram para as eleições 
municipais de 6 de outubro, determinadas a trazer uma 
nova era de representação para Holambra na Câmara 
Municipal. 

Cidades pequenas, tradicionalmente mais conserva-
doras, estão em constante evolução e reconhecem os ga-
nhos da igualdade de gênero na representação política da 
população. Apoiar e celebrar a coragem destas mulheres 
que se colocam à disposição da mudança é o que se es-
pera de uma cidade cada vez mais madura e responsável. 

A presença feminina na Câmara sempre foi tímida, e 
essas candidatas ousam mudar essa realidade. Elas não 
apenas lutam por um lugar na política, mas por um es-
paço onde as necessidades da população, especialmen-
te das mulheres, sejam ouvidas e atendidas. 

Cada uma dessas mulheres carrega o compromisso 
de trazer esperança e inovação, construindo um futuro 
ainda melhor para Holambra. Elas não são apenas can-
didatas, mas símbolos de uma nova era com o direito de 
sonhar e fazer acontecer a Holambra que tanto amamos. 

Por que isso importa?

Essas candidaturas são o primeiro passo para trans-
formar as discussões sobre igualdade de gênero e re-
presentatividade em ações concretas. 

Este é o momento de abrir espaço para as mulheres 
que tem poder e que tem vontade de participar da po-
lítica em Holambra.

  
Grupo CONVIVA

Siga-nos no Instagram: @mulheresnapoliticaholambra

Fale conosco ( via mensagem - WhatsApp )

• Roberto Magno - 19 99734 8263

• Patrícia Swart - 19 98139 9772

• Jacinta van der Heijden – 19 99156 2990 

• Ricardo Young – 11 9 9935 2535 

• Dick Schoenmaker – 19 97164 2909

O Centro de Yoga In-
tegral de Holam-
bra celebrou neste 

mês 25 anos de existência, 
marcando uma trajetória de 
dedicação e transformação 
pessoal para a fundadora Leô-
nia Hendrikx, que também ce-
lebrou seu aniversário de 82 
anos na última segunda-feira, 
16. Com mais de 50 anos de 
prática e 40 de ensino, Leônia 
é referência no yoga da cida-
de, trazendo consigo uma filo-
sofia que vai além da prática 
física e promove o equilíbrio 
entre corpo, mente e espírito.

Quando Leônia e seu ma-
rido, que era holandês, se 
aposentaram, decidiram se 
mudar da caótica capital pau-
lista para Holambra. Ela já 
havia dado aula em São Paulo 
e Manaus e quando chegou à 
cidade resolveu ensinar em 
uma pequena sala em 
sua casa que, logo, se 
tornou insuficiente 
para a crescente 
demanda. Segun-
do ela, a prática 
já era conhecida 
na cidade, então a 
aceitação do público 
foi positiva. 

Mesmo em tempos de 
pandemia, quando o Centro de 
Yoga teve de ficar fechado por 
três meses, o espaço retomou 
as atividades com fôlego reno-
vado, mesmo que de maneira 
gradual. "Eu já enfrentei mui-
tos desafios na vida, e este foi 
apenas mais um", comenta. 

Leônia enfatiza que “o yoga 
[no masculino, como falado no 
original, em sânscrito] com sua 
filosofia milenar, proporciona 

as ferramentas necessárias 
para lidar com as dificuldades 
da vida”. “O yoga nos ajuda a 
aceitar a vida como ela é, sem 
se estressar com aquilo que 
não podemos mudar”, comen-
ta com sabedoria.

Leônia atribui o sucesso 
contínuo do Centro à filosofia 
profunda do yoga. "Nosso mé-
todo trabalha o corpo físico, 
a respiração e a mente, com 

muita meditação", ex-
plica. Segundo ela, o 

yoga acelera o pro-
cesso de evolução 
pessoal e tem o 
objetivo de aju-
dar as pessoas a 

se tornarem mais 
conscientes, emo-

cionalmente equili-
bradas e espiritualmente 

conectadas. “Não é só uma 
prática física, é uma transfor-
mação interna”, destaca.

Embora o yoga tenha se 
popularizado, Leônia percebe 
que muitos ainda buscam a 
prática com expectativas ex-
clusivamente estéticas. "Mui-
tas pessoas vinham para me-
lhorar a pele e o cabelo, mas 
ao começar a praticar, viam 
que era muito mais do que 

isso", observa. A verdadeira 
transformação, segundo ela, 
está na capacidade de encon-
trar equilíbrio e força interior.

Com 82 anos e uma vita-
lidade notável, Leônia conti-
nua firme em seu propósito. 
Ela acredita que a prática do 
yoga é uma ferramenta atem-
poral de bem-estar, e, embora 
não se preocupe com o futuro 
do centro após sua passagem, 
espera que a filosofia que 
tanto preza continue tocan-
do as pessoas. "Meu objetivo 
é levar essa filosofia de vida 
às pessoas que buscam se 
tornar melhores, tanto fisica 
quanto emocionalmente e es-
piritualmente", reflete.

Leônia deixa uma mensa-
gem para quem está começan-
do. “Há dias em que o corpo 
está rígido e a mente dispersa, 
mesmo assim tire um tempo 
de prática, sente um pouqui-
nho e tome consciência da sua 
presença, de você", aconselha. 
Segundo ela, os resultados do 
Yoga não vêm da noite para 
o dia, mas com paciência e 
dedicação, a prática pode ser 
transformadora. O centro está 
localizado na rua das Gérberas, 
72. (Gabriela Magalhães)

Centro de Yoga Integral 
completa 25 anos em Holambra

EQUILÍBRIO

Aos 82 anos, Leônia celebra o impacto da prática na 
comunidade e reflete sobre o legado de uma filosofia milenar

fotos: Gabriela Magalhães

https://www.instagram.com/mulheresnapoliticaholambra/
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fotos: Instagram imigrantes_oficial

FUTEBOL

Terceira rodada do Amador tem goleada do 
Imigrantes e Jack Flores com defesa invicta 

Gabriela Magalhães

O Campeonato Ama-
dor segue a todo 
vapor em Holam-

bra, com a terceira rodada 
marcada por partidas acir-
radas e gols decisivos. O Imi-
grantes venceu de goleada o 
Nacional por 6x0, com todos 
os gols marcados no segundo 
tempo. Os responsáveis por 
levarem o time à vitória fo-
ram João Vitor de Lima, Tiago 
José Neves (2), Leomar Elias 
e Leonardo Vitor dos Santos 
(2). A partida ainda teve um 
alto número de cartões ama-
relos, sete no total, refletindo 
a intensidade do jogo.

Até o momento, o Imi-
grantes é o time com o me-
lhor ataque da competição, 
somando 9 gols em três ro-
dadas. O Jack Flores mantém 
a sua melhor defesa, sem ter 

Jogos da 4ª Rodada

21/09/2024 - Sábado

Grupo A Palmeirinha x Galáticos 14h Campo do Bairro Alegre

Grupo A Brasiliense x União 14h Campo do Fundão

Grupo B Grêmio Holambra x Guaicurus 14h Clube Ribeirão Holambra

Grupo A Fênix x Vila Nova 15h45 Campo do Bairro Alegre

Grupo A Jack Flores x Resenha 17 15h45 Campo do Fundão

Grupo B Imigrantes x Joenvile 15h45 Clube Ribeirão Holambra

22/09/2024 - Domingo 

Grupo B Tamo Junto x CRB 8h Campo do Bairro Alegre

Grupo B Los Hermanos x Nacional 10h Campo do Bairro Alegre

Campeonato de Futebol Amador 2024 - Resultados da 3ª Rodada

Fênix 3 x 2 Palmeirinha Tamo Junto 2 x 1 Guaicurus

Galáticos 0 x 0 Resenha 17 Imigrantes 6 x 0 Nacional

Joenvile 1 x 2 CRB Brasiliense 0 x 2 Vila Nova

Grêmio Holambra 2 x 2 Los Hermanos Jack Flores 0 X 0 União

Os dois times avançam na disputa como melhor ataque da competição e melhor defesa até o momento

levado nenhum gol até agora. 
Daniel Dias, do Tamo Junto, 
somando 4 gols marcados 
nas três rodadas, se destaca 
como o atual artilheiro da 
competição.

Na partida contra o União, 
o Jack Flores empatou em 0x0. 
As equipes do Grêmio e Los 
Hermanos também protago-
nizaram um empate em 2x2, 
e o CRB venceu o Joinville por 
2x1, com gols de Edivaldo dos 
Santos e Donizete Mafra. 

O Tamo Junto também ga-
rantiu sua vitória, derrotando 
o Fênix por 2x1, com os dois 
gols de Daniel Dias. O Fênix, 
por sua vez, venceu o Palmei-
rinha por 3x2, com dois gols 

de Eduardo Pereira e um de 
Petterson Biondo.

Já o Resenha 17 ficou no 
empate sem gols contra o 
Galáticos, em uma partida 
marcada pela expulsão de Lu-

cas Martins. O Brasiliense foi 
derrotado pelo Vila Nova por 
2x0, com dois gols de Cleis-
son dos Santos, consolidando 
o Vila Nova na briga pelo topo 
da tabela.
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Nos últimos anos, o ter-
mo crédito de carbono tem 
ganhado destaque nas dis-
cussões sobre sustentabili-
dade e economia verde. No 
entanto, muitos ainda têm 
dúvidas sobre o que exata-
mente são esses créditos e 
como eles funcionam. A cres-
cente preocupação com as 
mudanças climáticas e a bus-
ca por soluções para reduzir 
as emissões de gases de efei-
to estufa trouxeram os crédi-
tos de carbono para o centro 
das atenções globais, sendo 
uma ferramenta importante 
para empresas e governos 
comprometidos com a pre-
servação ambiental.

O que é o crédito
 de carbono?

O crédito de carbono é 
um mecanismo criado pelo 
Protocolo de Quioto, um tra-
tado internacional firmado 
em 1997, com o objetivo de 
reduzir a emissão de gases 
poluentes, em especial o di-
óxido de carbono (CO₂), prin-
cipal responsável pelo efeito 
estufa. Um crédito de carbo-
no representa a redução ou 
remoção de uma tonelada 
de CO₂ ou o equivalente em 
outros gases de efeito estufa 
da atmosfera.

Esses créditos podem 
ser gerados por projetos 
ambientais, como reflores-
tamento, energia renovável 
ou conservação de florestas. 
Em resumo, o crédito de car-
bono se converte em uma 
espécie de “moeda verde”, 
permitindo que empresas e 
países que têm emissões aci-
ma das metas estabelecidas 
comprem créditos para com-
pensar o que emitiram além 
do permitido.

Como funciona na prática?
O funcionamento do cré-

dito de carbono é relativa-
mente simples. Empresas e 
países que emitem grandes 
quantidades de CO₂ preci-
sam, cada vez mais, reduzir 

suas emissões para cumprir 
metas ambientais. Porém, 
nem sempre é possível reali-
zar essa redução de forma rá-
pida ou barata. É aí que entra 
o crédito de carbono.

Empresas que conse-
guem reduzir suas emissões 
ou participar de projetos que 
removem CO₂ da atmosfe-
ra podem gerar créditos de 
carbono. Esses créditos po-
dem ser vendidos no merca-
do para outras empresas ou 
países que necessitem com-
pensar suas emissões. Assim, 
uma empresa que continua 
poluindo pode “comprar” cré-
ditos de carbono para equili-
brar seu impacto ambiental.

Por exemplo, uma usina 
de energia solar que evita a 
queima de combustíveis fós-
seis pode gerar créditos de 
carbono, que são comprados 
por uma fábrica que emite 
mais CO₂ do que deveria. 
Desta forma, a fábrica reduz 
seu impacto ambiental sem 
precisar fazer mudanças 
imediatas em seu processo 
produtivo.

Importância para a 
sustentabilidade

O crédito de carbono é 
uma ferramenta crucial para 
estimular a redução global 
das emissões de gases de 
efeito estufa. Ele cria um 
incentivo econômico para 
que empresas invistam em 
tecnologias limpas e sus-
tentáveis, além de ajudar a 
financiar projetos de prote-
ção ambiental em países em 
desenvolvimento.

No Brasil, o mercado de 
crédito de carbono tem gran-
de potencial, principalmente 
devido à vasta cobertura flo-
restal e à crescente adoção 
de fontes de energia renová-
vel, como a solar e a eólica. 
Projetos de conservação da 
Amazônia e do Cerrado, por 
exemplo, têm gerado crédi-
tos de carbono que podem 
ser negociados no mercado 
internacional.

Desafios e perspectivas
Apesar de sua importân-

cia, o mercado de crédito de 
carbono ainda enfrenta de-
safios. Um deles é a falta de 
padronização e regulamen-
tação clara em muitos países, 
o que dificulta a comercia-
lização e o monitoramento 
eficaz dos créditos. Além dis-
so, algumas críticas apontam 
que o uso excessivo dos cré-
ditos pode levar empresas 
a postergarem mudanças 
efetivas em seus processos 
produtivos, preferindo pagar 
pela compensação em vez 
de reduzir as emissões dire-
tamente.

Mesmo assim, o crédito 
de carbono representa uma 
ferramenta fundamental na 
transição para uma econo-
mia mais sustentável e me-
nos dependente de combus-
tíveis fósseis. À medida que 
a conscientização ambiental 
cresce, espera-se que o mer-
cado de créditos de carbo-
no continue se expandindo, 
incentivando a redução das 
emissões e promovendo um 
futuro mais verde e equili-
brado.

Seja você uma empresa 
ou um cidadão comum, en-
tender o que são os crédi-
tos de carbono é essencial 
para participar dessa nova 
economia verde que está se 
moldando. Afinal, a sustenta-
bilidade é uma responsabili-
dade de todos nós.

Você sabe o que é o crédito de carbono?

Dr. Caius Godoy (Dr. Da Roça) 
Advogado e Presidente da Comissão 

de Agronegócios e Assuntos 
Agrários da OAB Jaguariúna. E-mail: 

caius.godoy@adv.oabsp.org.br

PARCERIA COM SENAC

Começam as aulas dos 
cursos profissionalizantes

Na última segunda-
-feira, dia 16, foram 
iniciados os cursos 

de Atendente de Farmácia e 
Assistente Administrativo, 
que estão sendo oferecidos 
gratuitamente para a popula-
ção a partir de uma parceria 
entre o Fundo Social de Soli-
dariedade e o departamento 
municipal de Promoção Social 
com o Senac São Paulo. A aula 
inaugural foi acompanhada 
pela primeira dama e presi-
dente do Fundo Social, Yvon-
ne Schouten Capato.

Destinado a holambren-
ses com idade acima de 17 
anos e ensino fundamental 
completo, o curso de Aten-
dente de Farmácia tem, ao 
todo, 18 alunos. Já o curso de 
Assistente Administrativo, 
aberto para moradores da 
cidade com mais de 15 anos 
e ensino médio incompleto, 
conta com 25 alunos. Ambos 
estão sendo ministrados na 
sede do Núcleo de Atenção 
e Orientação Terapêutica ao 
Trabalho, o Naott, das 18h30 
às 22h.

Gratuitos, eles vão preparar atendentes 
de farmácia e assistentes administrativos

AI Prefeitura de Holambra
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FiqueFique
LigadoLigado

Patrícia Abravanel fica em 1º lugar no ibope - Gente, quan-
do eu escrevi que o tal reality musical da Globo não iria vingar, muita 
gente não acreditou. Pois bem, a minha dedução foi confirmada. O Es-
trela da Casa, enquanto registrava 7,5 de pontos de audiência, levou 
uma lavada do Show do Milhão, quadro do Programa Silvio Santos, no 
domingo (15). Segundo dados da Kantar Ibope, o programa do SBT 
registrava 7,5 pontos, com 9,2 de pico na Grande São Paulo. Sim, o Pro-
grama Silvio Santos assumiu a liderança no Ibope com o game show, 
enquanto O Estrela da Casa amargou mais um índice negativo no ibope. 
E isso vem acontecendo a cada dia. Um programa intragável, comandado 
por Ana Clara Lima. 10 x 0 para o The Voice Brasil. Outro que também está bem 
na fita é o programa Domingo Legal, comandado por Celso Portiolli, que registrou, dia 15/09, o 
segundo lugar no ranking geral das audiências na Grande São Paulo. Durante o programa o apre-
sentador Celso Portiolli revelou, que o quadro ‘Minha Mulher Que Manda’, herdado do extinto ‘Pro-
grama Eliana’, irá ao ar dia 29 de setembro dentro do Domingo Legal.

Não deu para o Pietro - Eita lelê. O jogo che-

gou ao fim para Pietro, na terça-feira (17), o cozinheiro 
amador deu adeus ao sonho de conquistar o troféu da 
11ª temporada do MasterChef Brasil após a prova da 
torta de três mousses, considerada um desastre por 
todos os concorrentes. O paulistano foi o autor do pior 
trabalho da noite, decepcionando os jurados e sendo 
o escolhido para deixar 
a disputa. Em entrevis-
ta exclusiva ao Band.
com.br, ele admitiu ter 
ficado chateado com 
o resultado. “Queria ter 
ido mais longe, mas te-
nho que estar feliz por 
ter entrado no progra-
ma. Consegui elaborar 
bons pratos”, avaliou. 
Mas não deu, né Prieto? 

O Big Boss da Globo é demitido - Lá pros 
lados da emissora carioca, as coisas não vão nada bem. 
Anunciada na última sexta (13), a demissão do Boni-
nho Filho, conhecido como Big Boss. Ou seja, aquele 
que se achava a última cereja do bolo. Mas tudo mu-
dou com a volta ao Brasil de Amauri Soares, "mão do 
rei" Paulo Marinho, há três anos diretor-presidente da 
Globo, empresa hoje formada pela TV, pelos canais 
pagos, pelo Globoplay e pelos veículos digitais, com 
faturamento anual de R$ 15 bilhões. Papo nos basti-
dores informa que Amauri Soares foi comparado com 
o presidente russo Vladimir Putin, por passar o trator 
por cima de todos os concorrentes nos últimos anos. 
E nessa o ex-big boss perdeu. Au revoir, Boninho Filho. 
Já tem emissora de olho nele. Será?

Mais um na rua da amargura - Gente, mais um ex-galã da Globo e 
atualmente candidato a vereador do Rio de Janeiro, Mário Gomes foi des-
pejado da mansão onde morava desde 2002 com sua família na capital 
fluminense. A ação aconteceu no domingo (15), após o imóvel ir a leilão 
para pagar uma dívida trabalhista que o ator tinha no Paraná. O ator de 
71 anos, já na escala de idoso, não tinha lugar pra ir e confessou que teve 
que ir para casa da filha dele, que também mora de aluguel e não tem 
espaço para mais uma família. Mas venhamos e convenhamos, ele é o pai 
dela. Não dá pra deixá-lo na rua da amargura, né? Mário disse que está a base 
de calmantes para segurar essa barra. A cada dia aparece um artista em situação 
financeira ruim. No auge do sucesso tem que ter pé no chão, senão quebra mesmo. 

M
arcelinho Santos/Band

Tv Band espera bons resultados - O Programa do João ganha novo 
dia e horário. Passa a ser exibido na Band aos domingos, às 22h, sob o coman-
do de João Silva. Com a mudança, a atração chega renovada, apostando em 
uma estrutura moderna e interativa. O apresentador e sua equipe prometem 
surpreender os telespectadores. “Minha missão é transmitir alegria para a 
vida das pessoas e trazer um pouco de juventude para a TV brasileira”, afirma 

o anfitrião. O programa dele, aos sábados, não chegava a 1 ponto de audiên-
cia. Enfim, é uma nova chance da Tv Band para João Silva deslanchar. Vamos ver. 

Gabriel Cardoso/SBT

Artur Meninea/TV Globo
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